
给给文文艺艺工工作作者者更更大大的的舞舞台台

“董占城，徐占边，韩家占了整
南关”，董伟是董家后人，学医、从事
医务工作几十年后弃医从文，仅两
年时间就创作词赋100余首，文采斐
然。“我‘沉睡’了很长时间，现在刚
刚苏醒，我愿意倾一生来创作、研
究，无怨无悔。”

王贵龙作为邹城市音乐家协会
代表，是“千场大戏惠民生”招投标
的评委之一，他的观点是文艺一定
要接地气，要有地方特色，要用真善
美感动观众、影响观众。“尚寨竹马、
阴阳板、柳子戏、渔鼓等立足于邹城
生长出来的、具有浓郁地方特色的
艺术形式，如果能得到整改、扶持，
绝对可以走得更远更高。”

“我们要给文艺工作者更大的
舞台，更多的机会，让大家回归创
作。并继续推进政府购买服务的理
念，扩大到文艺创作的更多层面，给
大家提供更大扶持。”作为此次座谈
会的主持者，邹城市委副书记赵勇
说，只要大家共同努力，让孟子思想
重回故里、“十万人家尽读书”的目
标将会实现。

行动：

立足邹鲁

凸显特色
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特约记者 顾梅

10月18日，邹城市来自于文学、戏剧、音乐、舞蹈、美术、书法、曲艺等各领域的50多名文
艺工作者齐聚一堂，就习近平总书记关于文艺工作重要讲话精神进行了学习座谈，大家畅所
欲言，直抒胸臆，近4个小时的座谈会始终沉浸在真诚、热烈的氛围当中。

李文彬作为一名老文艺
工作者率先发言，他说，这次
文艺工作座谈会让他不由想
起1 9 4 2年毛泽东同志主持召
开 的 延 安 文 艺 座 谈 会 ，规 格
高，意义重，体现了党和国家
对文艺的重视、对文艺工作者
的尊重，令人振奋。“习总书
记强调，文艺不能当市场的奴
隶，不要沾满了铜臭气，这给
文艺工作者的文艺创作指明
了方向，即要回到文艺本身，

要正本清源。”
孙继泉说，平时他很少看

电视，可散步时在广场大屏幕
上看到座谈会新闻后，不由自
主停下来看了好久，“新闻1 3
分钟，会后采访1 8分钟，除了
振奋，还有身为一名文艺工作
者的自豪。”作为邹城市作家
协会主席，孙继泉说，习总书
记的讲话更加使大家坚定信
心，静下心来沉入创作当中。

心情：激动振奋，坚定追求

文艺创作的根在哪里？人
民。81岁的张延龄认为，文艺工
作者的创作需要深入群众，深入
生活，不然作品就是无本之木。

“文艺创作只有扎根于人民，才
有获得创作的灵感与力量。”

今年4月，省作协就《公社的
蝴蝶》专门召开作品研讨会，作
为该书作者，王昭溪认为，文艺
不是挣钱的事儿，要让文艺回归
本身，好的作品不能是迎合，而
应是引导。“文艺有方向问题，有

为了什么人的问题。但不可否认
的是，能流传下来的作品，都是
好的，都是引导人奔向光明、奔
向幸福的。”

赵元龄对此表示赞同，他认
为，市场经济对文艺创作冲击很
大，“虽然物质是基础，可人若没有
文化作精神食粮整个肌体就会不
健康。孟子曰‘上下交征利而国危
矣’，只有把握准导向，以热爱、激
情、知识储备、占有大量生活为前
提，才能写出好的作品。”

感悟：扎根人民，引导方向

想让文艺回归本源，要给文艺工作者更多扶持。
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